La CROM de México, organización reaccionaria, se declara contra

Comunismo y Fascismo.

mera página, aparece es martes próximo pasado la noticia que nos cirve para titular esta nota. Esta decla" ración de la CROM, contraria por ignal «I comunismo como a facirmo, debe haber astisfecho bestante a un cier" to unmero de tímidos libe' rales que tenemos por acá, quienes hicen poderios por situarse en el "centro", por situarse del lado de la de' mocracia pero contra los «extremistas de 'a ixquierd y de la derecha . Es de suponer, que quienes así pien' san se bayan visto reforza" des en su posición cuando han leido que una central síndical · nada menos que en México, se ha declarado como ellos, scontra todos los extremismos. > Nosotros no vamos a tener más remedio. que desilusionarlos. Nos lo impone asi el deber en que estamos de pouer en claro. aute las verdaderas fuerzas democráticas del país, el sentido de l que está ocurriendo en México y, más concretamente, el sentido que tiene el reciente pronuncismiento de la CROM.

la dirige? La CROM fué du

A grandes letras y en pri' trabajadores mexicanos. Tal ambos fueron expulsados ocurria en la época en que del suelo mexicano. En el "Diario de Costa Rica del todavia Calles gobernaba, presente momento la CROM directa o indirectamente Mé- es una raquitica organizaxico. La dirección de esta ción de elementos contra reron rápidamente, sirviendo actual régimen de Cárdenas nes, intimo amigo de Ca mascarado por los verdade ros líderes del movimiento enemigos del fascio no debeobrero mexicano, El despres' sorprender a nadie. Si asi tigio de la CROM produjo no lo hicieran, anularian des ráp damente el desbande de de un principio todas las polas organizaciones sindicales sibilidades de éxito de sus cal del proletariado axteca y: n smo y contra el fascismo, una secta contra revolucio- mentos que aqui se pronunnaria La politica progresiva cian en el mismo sentido? de Cardenas exasperó a Ca Nosotros lo sospechemos, l'es, quien comenzó a prepa: Per lo menos, es un hecho rar con la cooperación de que la mayor parte de los Morodes y otros tipos de su que aqui se declaran partimisma ralea, un golpe con- darios de la democracia per tra revolucionario. Calles y ro contrarios a toda colabo-Morones acusaban a Cárde- ración con nosotros, son falnas de conducir a México sos demócratas. No es posi-¿Qué esla CROM y quién hacia el comunismo, Bajo la ble ser amigo de la libertad dirección de Calles y Moro- y negarse al mismo tiempo rante algún tiempo una cen- nes se llevaron a cabo varios a colaborar con los que hoy tral sindical que agrupaba actos terroristas. Cárdenas por hoy somos sus mejores una masa importante de los reacciono enérgicamente y y más ardientes defensores,

central cayó en manos de volucionarios quien s conshombres como Luis Moro- piras junto con la gran bur nes, quienes se enriquecie, guesta mexicana contra el los int-reses de la burgue con miras al estab ecimiento sia mexicana dentro de las de un gobierno de tipo fasfilas del proletariado Moro- cista. El hecho de que se declaren enemigos del fascio lles , fué a su tiempo desen- no debe sorprender a nadie. El hecho de que se declaren que la integraban. La actividades Tal es, pues la C T, M, vino a ser en lo su' organización que se declara cesivo la única central sindi- en México contra el Comula CROM se transformó en Serán así también los ele

Aplaudimos la actitud de la Federación Gráfica.

prenta Nacional no pertene- salarios él había ofrecido re' daridad,

Los periódicos de la se, cen a su asociación, tomó cientemente al país. Así mismana han informado del con cartas en el asunto, intervi- mo, reclamaban el derecho flicto surgido como conse- niendo cerca de la Oficina que asistia a los tip/grafos cuencia de la rebaja de tari- Técnica del Trabajo en fa- de la Imprenta Nacional de fas de salarios en el depar vor de los obreros retirados asociarse con sus demás tomento de linotipos de la y contra la rebaja de tarifas, compañeros de gremio en Imprenta Nacional, Según Posteriormente, la Directiva el seno de la Federación informes que tenemos, y que de la Federación Gráfica se Gráfica. Al escribir esta nola prensa consigna en parte, dirigió por medio del Presi- ta no sabemos la suerte que des linotipistas abandonaron dente al Primer Mandatario hayan corrido las gestiones su trabajo al ser notificades de la Nación, protestando de la Directiva de la F. G. respecto de la baja de sus por lo ocurrido y manifes pero en todo caso, nosotros salarios e inmediatamente la tando que tales hechos esta- aplaudimos su intervención Federación Gránca, pese a ban en pugna con la política en este asunto, acto que reque los tipógrafos de la lim que en materia de sueldos y vela un alto espíritu de seli-

Los trabajadores que fueron llevados a las minas de Manganeso en Guanacaste, apoyan a su compañero

Sr. Director de TRABAJO deber declarar públicamente mamos esta declaración so-San José

de fecha 20 del corriente apareció un informe de nuestro compañero Fidel -fueron a las minas de mangareso. En algunos perióto enal creemos nuestro eramos 97, pero los que fir-

que lo dicho por Fidel Quesada es absolutamente cier-Bu el Nº, de TRABAJO to, Al mismo tiempo advertimos a todos los trabajadores del país que no se dejen Quesada, sobre el trato que fila explotadora del mangase dió a los trabajadores que neso y de las fuerzas hu-

manas del país. Fuimos compañeros de dicos se ha tratado de des- viaje de Fidel Quesada, Hay mentir dicho informe, por que tomar en cucata que

mos sólo los trabajadores de Guadalupe que fuimos con él. A los otros no los hemos podido encontrar para que la firmen también.

Rafael Ramirez, Alcides Calderón, Alberto Ortiz, Roberto Méndez, Cristóbal Camacho, José Ml. González Rafael Jiménez, J. C. Navarro, Luis Fernandez, José Angel Fonseca, Luis

Este documento es progredad de la Sibilida da Pesconal "Miguel Obesgóo, Librario" del Sinterna Fraccional de Sibilidacian del Mesobalio de Co

Nociones de Fisiologia y Dietética

Colaboración del compañero F. F.

FISIOLOGIA: Ciencia que estudia la vida y las funciones de los Organos del cuerpo, mediante las cuales se mantiene la vida.

Empezamos nuestras nociones recordando un libro del Dr. en Medicina J. Hast kel Kritz, de San Francisco de California, enyo capitulo final se titula "Justicia Social Económica, base de la salud y de la libertad". Debemos aclarar que dicha afligen a la humanidad, del médico no está afiliado o anticientífico sistema capi-ningún partido político, pe' talista cuyo único guía es la

justicia econômica dentro de la sociedad, no pueden existir ni salud y libertad. Nosotros, que formamos

parte de la vanguardia del proletariado, uo podemos desvincular los males que

ro el comprende que sin obtención de buenas atilidades en cualquiera empresa.

> Al delinear cientifimente un plan de nutrición, no queda más camino que atacar despisdadamente el orden actual, para despejar la inteligencia del pueblo de la niebla que el régimea capitalista ha echado sobre ella con fines lucrativos y ajenes a toda verdad. Por ese motivo no podriamos tratar el asunto de la nutrición, siu dejar a un lado la desnutrición, que es el fe' nómeno sobre el cual se asienta el capitalismo. Podemos decir que el capitalismo se nutre con la desuntrición de las masas trabajadoras.

En una ocasión el c. Manuel Mora presentó ante el Congreso un proyecto de ley de salario minimo, en el que no podía pasar por alto el asunto de la dietética. En dicha ocasión el c. Mora, al referirse a la alimentación de los trabajadores dijo: "se entiende por alimentación, las siguientes comidas; arroz, frijoles, carne, huevos, leche, frutas y verduras": Pero la masa trabajadora está muy lejos de tener esa alimentación, / menos en estos momentos en que hasta el arroz y los frijoles se han puesto fuera de su alcance:

No faitaran compañeros que piensen y digan que vale más, en la actual situación económica del trabajador, que éste no sepa que cosas son las que el individuo necesita comer para untrirse de verdad. Et capitalismo se ha cuidado bien de no desvanecer de la mente del pueblo la idea de que es más feliz un ignorante que un estudiose. La ignorancia no hará nunca la felicidad de los pueblos. Sobre la ignorancia del pueblo se extiende lozara la explotación capitalista. Como puede haber felicidad en el hecho de cerear les ojos frente al peligro que avanar?

Si acsotras comenzamas estas nociones de fisiclogia y de alimentación inteligente en el preciso momento en que todos les articulos de primera necesidad están por las nubrs, es precisimente con el desco de despertar el anhelo de com b tividad en los trabajadores más inteligentes. Ans más, el obtero y el pena deben comprender que hay dia no trobojan ci para ganurse los frijules.

Pass a la 5a. página

SALONS DE MAYO

CUADRO "THALIA

Domingo 4 de Julio de 1937 A LAS 7.30 p.m.

Gran Velada artística por el elenco THALIA bajo el signiente

10- Obestura por la orquesta 20- EXITOSIN PRECEDENTE. Estreno Canonaso!! Subirá a escena la divertida comedia de parácter revolucionario, en dos actos y en prosa original del compañero Abel Dobles Chacon, que se titula:

REPARTO

Ester Sta. C. V	
José Sr. Aureliano Gór	nez
VictorSr. Antonio Valeri	n
Ciriaco Sr. Salvador Castro	
Gonzalo Sr. Hernáu Araya	
Benito	5
Luis Sr. Alvaro Fal	las
UNA visita Sr. Bolivar Hero	indez

NOTA -. El primer acto se desarrolla en la casa de un obrero El segundo, en la finca de un espitalista.

II PARTE

19- Sinfonia a mitantu ninma Konnguez-Kojas 30-. Subirá a escena el divertido entremés en prosa, escrito

por el mismo untor, compañero Dobles Chacon que se

El Sombrerito

Don Cirilo....Sr. Antonio Valerin

Estrepitoso éxito de los artistas Chaloy Castro y A. Valerín

40- Duo de guitarras, por don Juse Zhingo y com. 59- Canciones por los señores, Pepe Morales y G. Sequeira

60- Terminara la función con un precioro baile por la Sta. Betty Balerin

Durante la función habra venta de refrescos

PRECIOS

Entrada lieneral 25 cts.